

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

Clases de Caligrafía

Contabilidad

dirigidas por los señores

SEMIR Y BUSQUETS

Preparación para carreras especiales.—Cursos económicos para los dependientes de comercio.—A las 7 de la mañana y 8 de la noche.

Constitución 54

Movimiento separatista en Cuba

Acción de La Breñosa

Ni los telegramas oficiales ni los periódicos de la Habana han dado cuenta hasta ahora de la acción librada por la columna que manda el general Echagüe con un numeroso grupo de insurrectos.

Son muy interesantes los pormenores que, acerca de ese hecho de armas, comunica un cabo de cazadores a un pariente suyo que reside en Talavera de la Reina.

«Era martes y 13—la carta está fechada en Agosto—y marchábamos de operaciones al mando del general Echagüe. Una guajira que está de nuestra parte, porque su novio es un soldado del regimiento de San Fernando nos dijo que muchos insurrectos iban delante de nosotros dispuestos a ocultarse en el sitio más á propósito para arrojar sobre la columna á su paso por el sitio aquél.

El general Echagüe contestó, riendo: —Pues vamos allá y veremos lo que sucede.

—Mal día, mi general, martes y 13—interrumpió en tono de chanza un comandante.

—Y para ellos, ¿es domingo de Pascua?—contestó el general.

Y seguimos marchando, más animados que antes y preparándonos para la sorpresa de los mambises.

No tardaron en realizarse las predicciones de la guajira, y en La Breñosa, lugar accidentado, cubierto de malezas, se echaron sobre nosotros al machete 300 insurrectos próximamente.

El combate fué terrible. Nosotros nos replegamos á uno de los lados del camino, y allí nos hicimos fuertes, haciendo un fuego horroroso contra el enemigo. Este contestaba también, sin retroceder.

A la media hora se acortaron las distancias, y la lucha se hizo cuerpo á cuerpo.

El general Echagüe, en los sitios de más peligro dirigió el combate con imperturbable serenidad.

Los cazadores portáronse valientemente, sin ceder una pulgada de terreno al enemigo.

Junto á mí, un soldado, que con la bayoneta haba tendido á tres mambises, cayó en tierra muerto, de un terrible machetazo en el hombro, que la hoja le penetró hasta cerca de la cintura.

Al cabo de dos horas huyeron los enemigos, dejando 19 muertos y 14 heridos. A otros muchos heridos lograron arrastrarlos y ocultarlos en los breñales.

Nosotros sólo tuvimos cinco soldados muertos y 15 heridos, entre éstos el bravo coronel Nario, con un balazo en la mano izquierda.

El capitán Jiménez Pajarero, que peleó junto al general Echagüe, hizo verdaderos prodigios de valor, dirigiendo en primer término el combate al arma blanca, y luchando cuerpo á cuerpo contra varios insurrectos.

El general en jefe, en cuanto tuvo conocimiento de la acción de La Breñosa, felicitó al general Echagüe delante de otros oficiales generales, é hizo propuestas de recompensas; para una cruz, al coronel Nario, y para el empleo de comandante, al capitán Jiménez Pajarero.

El traslado del general Echagüe á la Comandancia general de Holguín, obedece á la satisfacción experimentada por Martínez Campos por la acción de La Breñosa, que ha querido de este modo premiar el valor de nuestro bizarro jefe.

La Comandancia general de Holguín la desempeñaba antes Suárez Valdés, que ha pasado á Las Villas con igual cargo.»

Rumor no confirmado

En los centros oficiales se duda mucho que sea cierto, en vista de que nada ha telegrafiado el general Arderius, que Máximo Gómez haya conseguido correrse á Las Villas.

¿Máximo Gómez asturiano?

El *Atlántico*, de Santander, y *La Opinión*, de Oviedo, acogen un rumor que es completamente inexacto.

Dicen que el famoso cabecilla Máximo Gómez no es dominicano, sino asturiano, del Concejo de Tineo, donde tiene su casa, que en tiempos pasados fué rica y grande, y en la que vive un hermano suyo, pobre labrador que, con su rudo trabajo, gana el sustento.

Efectos del Maüser

En el último choque entre la columna del general Luque y una partida de filibusteros, varios de éstos, parapetados en una altura, sostuvieron un vivo tiroteo.

Un insurrecto, montado en un caballo, estaba detrás de un árbol muy grande haciendo fuego.

Un soldado, armado de fusil Maüser, apuntó al árbol y la bala atravesó el tronco y mató al rebelde y al caballo que éste montaba.

Lo que dice Massó.—Una andaluzada de Maceo.

Parece que Bartolomé Massó, uno de los principales jefes de la insurrección actual, niega que ésta tenga ni pueda adquirir el carácter de una guerra de razas.

Massó quiere hacer creer que las partidas se componen de gente blanca, en su mayor parte.

Algunos periódicos de provincias han dado como seguro que Máximo Gómez había nacido en Asturias. Mejor podrían decir que Maceo era andaluz.

La última de las mentiras lanzadas por éste la ha recogido el corresponsal del *Herald*, quien ha oído decir á Maceo que en el combate de Ramón de las Yaguas, sostenido heroicamente por la columna del coronel Canellas, habían muerto 371 españoles y sólo 40 cubanos.

En favor de los trabajadores

Leemos en un periódico de Cuba: «Nos participan que en el Central *Constancia* de los señores Apezteguia, se admiten trabajadores pagándose á siete pesos y la comida.»

Esto demuestra que, á pesar de la guerra, no faltan hacendados patriotas, como los señores Apezteguia, que aun viendo rodeadas de peligros sus valiosas fincas, dan impulso á los trabajos agrícolas, procurando medios de subsistencia honrada á las clases trabajadoras.

No se puede creer

El *Journal des Debats*, de París, asegura que en la insurrección cubana hay una legión de alemanes, cuyo jefe es Roloff, quien tiene por ayudante de campo á un prusiano llamado Mauruschat.

Creemos que sólo el antagonismo que existe entre franceses y alemanes ha podido inspirar al *Journal* semejante noticia.

Un nuevo fuerte

Se ha inaugurado en Cuba el fuerte de la Guardia civil, en Calabazas, fuerte que reúne todas las condiciones de defensa y seguridad.

Asistieron al acto comisiones de la Guardia civil, batallón de voluntarios, guías, é Ingenieros y el escuadrón de tiradores.

En el momento de izar la bandera formó la fuerza de la Guardia civil, presentando armas y descubriéndose todos los asistentes, dando un viva! á España.

La guerra de Madagascar

Victoria de los franceses

Estos días han publicado los periódicos franceses cartas de Madagascar que comunican extensos pormenores sobre la dirección de la campaña y trazan con sombríos colores la situación del ejército invasor.

Los carruajes Lefebvre, aceptados para el transporte de municiones y víveres por favorecer á un fabricante, han sido causa principal del retraso en las operaciones. Para que esos vehículos pudieran avanzar llevando cada uno una carga de 200 kilogramos, siendo de 250 el peso de aquellos, ha sido preciso construir raminos de bastante anchura por un terreno accidentadísimo y por laderas de rápida pendiente.

Conducida á lomo la carga que tales carros han transportado, se hubiera empleado la mitad del tiempo en llegar á terrenos elevados sobre el nivel del mar y donde no ejerzan su acción deletérea los miasmas palúdicos.

A mediados de Agosto faltaba pienso para los caballos y bestias de carga; escaseaban los

viveres, y en algunos batallones no había sulfato de quinina para cumplir las prescripciones de la dirección de Sanidad. Los hospitales de la campaña estaban repletos de enfermos; había 600 pacientes en los construidos para instalar 300; en el destinado á los negros auxiliares, de dimensiones análogas, había 1.000 enfermos, la mitad de ellos tendidos sobre el suelo sin abrigos de ninguna especie y aun sin paja ó esteras sobre que descansar. En dicho hospital había cuatro médicos y seis enfermeros solamente.

De los 12.000 ó 15.000 expedicionarios europeos, solamente unos 4.500, que constituyen la columna volante, estaban en condiciones de llevar las armas. Los demás están tan anémicos y extenuados, que muchos de ellos se separaban de sus compañeros durante las marchas y se tendían en las inmediaciones del camino, donde morían sin que nadie los auxiliara. Para que se restablezcan los convalecientes es preciso trasportarles á Europa ó á sitios frescos y bien ventilados, que solamente hay en Nossi-Comba, en la isla de la Reunión, ó en las aun no conquistadas mesetas del centro de Madagascar.

La impresión que tales noticias han causado en Francia es tan profunda, que de no llegar la columna volante á Tananariva antes de la ya próxima estación de las lluvias, caerá un gobierno tan imprevisor como el que preside Mr. Ribot y que ha complacido en todo al general Zurlinden y los auxiliares y sus consejeros.

Después de permanecer en Andriba inactivas más de un mes las fuerzas que han de recorrer á marchas relativamente forzadas los 200 kilómetros de camino que hay entre esa población y la capital del reino hova, emprendieron la marcha el 10 del actual y la sección que manda el general Metzinger, compuesta de tres batallones del regimiento de Argelia, de un batallón de sakalavos, de dos baterías de artillería, un pelotón de caballería y una sección de ingenieros, sorprendió el 15 del actual en Tsinainondry á 5.000 ó 6.000 hovas bien parapetados y que tenían emplazados nueve cañones en un desfiladero, y después de combatir desde el amanecer hasta las dos de la tarde, tomó las posiciones del enemigo y obligó á éste á huir, dejando 80 cadáveres en el sitio de la acción y abandonando uno de sus cañones.

Los expedicionarios tuvieron pocas bajas, un sakalavo y dos soldados de la legión argelina gravemente heridos.

El desfiladero de Tsinainondry da entrada al valle del Fisingalava y dista unos 40 kilómetros de Andriba. La población está situada á la extremidad del núcleo roquizo de Ratsifandriana, entre el villorrio de Ambohinosa y la posición de Ampostaka, donde los hovas habían construido importantes obras de defensa.

La noticia del triunfo obtenido por los expedicionarios franceses ha calmado las alarmas de la opinión en la vecina república y ha llegado oportunamente para que el Gobierno se defienda de las acusaciones formuladas hasta por periódicos tan gubernamentales como *Le Temps*.

El temporal

En Zaragoza

La crecida del Jalón y el desbordamiento del arroyo Pellejero, han ocasionado grandes daños en los campos de Ariza y Alhama.

En este pueblo las aguas llegaron hasta el piso principal de algunas casas, causando al vecindario el natural terror.

La iglesia está destruida; muchos postes telegráficos han caído en tierra, y se han ahogado muchas reses.

Ha quedado destruida la fábrica de luz eléctrica de Alhama, y algunos bañistas que se encontraban en grave estado, han muerto, á consecuencia de las emociones recibidas.

Ateca continúa inundado, y se teme que el Jalón aumente el caudal de aguas, ocasionando mayores daños.

En Valencia

Las tormentas han arrasado las hermosas vegas que baña el Turia.

En la capital, los bomberos tuvieron que desaguar muchas casas, en algunas de las cuales el agua alcanzó un metro de altura.

Cayeron chispas eléctricas; en la parroquia de San Bartolomé; en la farmacia de la plaza de Serranos, donde el rayo prendió fuego á la cañería del gas; en la calle de Liria; en el estudio del pintor señor Borrás; en el Instituto de segunda enseñanza; en las fábricas de gas y de electricidad, de Campo y Lebón; en los pararrayos del palacio del marqués de Campo y en

las casas de los señores Oliag y Cervelló; en la Diputación provincial; en la Delegación de Hacienda, donde derribó á un portero; en el puente de la Trinidad; frente al Gobierno civil donde derribó un olmo; en la calle de Ruzafa; en la estación del Norte; en la Compañía Valenciana de Tranvías; en la Glorieta; en el cuartel de Carabineros; en la plaza de Ruzafa; en el taller de ebanistería del señor Suay; en los talleres de maquinaria del señor Hércules; en el penal de San Agustín; en la iglesia de Vinalesa; en una alquería de la Malvarrosa; en el cuartel de la Guardia civil, y en Benimamet, donde un rayo mató á un niño.

La tempestad fué muy violenta y el huracán arrancó árboles y chimeneas.

En el Grao, Torrente, Albuisech, Béty era Algrós, la inundación ha destruido los sembrados y han muerto varias personas á causa de chispas eléctricas.

Los trenes

Entre Corcedilla y el Espinar ha ocurrido un desprendimiento de tierras y otro en el trayecto del Escorial á Las Navas.

Por esta causa, los trenes del Norte sudexpreso, expreso núm. 8 y correo han llegado hoy á Madrid con tres horas de retraso y el correo de Galicia con dos.

El correo de Andalucía no ha llegado, por continuar interceptada la línea en Villacañas y Quero.

Los trenes de Zaragoza y Barcelona no pasan de Ariza.

También están interceptadas las vías de Valencia, Torralba á Soria y Castellón.

En todas se trabaja para restablecer la circulación de trenes con normalidad.

Desde Alhama

Nuestro distinguido amigo y colaborador señor Cases, que se encuentra en aquel balneario nos dirige la siguiente carta:

«Alhama de Aragón 24.—La avenida del Jalón nos sorprendió anoche á las siete y media; desbordado el río, quedó inundada toda la vega, alcanzando las aguas á las diez una altura de tres metros por los sitios bajos del pueblo; cerca de dos metros por la parte enclavada al nivel de la carretera, y dos metros y medio hacia el Mediodía de la fachada de las Termas.

Como San Fermín, baños de Guajardo y Termas de Matheu son edificios de buena cimentación y firmes muros de gran espesor, había relativa confianza; mas fué imposible evitar la alarma producida por la colonia de bañistas que en la actualidad se aloja en los citados establecimientos.

Hasta la hora que le escribo (nueve y media de la mañana) no se conocen otras desgracias que el hundimiento de tres casas y la destrucción de los sembrados en cuanto alcanza la vista desde la altura del castillo, enclavado en la cúspide de una de las montañas más elevadas.

No hay que lamentar, pues, desgracias personales, y la tranquilidad de los bañistas cesó desde el momento del descenso de las aguas, que comenzó á las doce de la noche.

Ni en la sala de baños, ni en la de inhalaciones de la cascada, ni en el lago, barrio de San Roque y estación ha ocurrido de perfecto alguno.

El puente que en los jardines de las Termas conduce al camino de la cascada y estación, ha sufrido algo, mas puede circularse á pie perfectamente.

Los daños en pérdidas de ganados, muebles y efectos de las casas del pueblo, no pueden apreciarse en este momento, por ser imposible penetrar en muchas de las habitaciones de la parte baja.

Afortunadamente la socavación se efectuó por el lado de la montaña, quedando por algunos sitios en bastante mal estado la carretera, sin llegar á impedir el tránsito.

La Guardia civil, desde los primeros momentos prestó los auxilios que era posible, dada la escasez de medios de que aquí se dispone.

No hay noticias del estado de la vía; no ha llegado tren ninguno ni de Zaragoza ni de Madrid.

El día se ha presentado con celaje gris y muy cerrado; no es probable se repita la avenida por la gran cantidad de agua que ha caído desde las cinco de la tarde de ayer hasta las seis de esta mañana.

Si ocurre alguna novedad digna de mención, escribiré ó telegrafiaré.

JEREZ

Seco superior. Se expende á una peseta cincuenta céntimos el litro, en la Bodega de B. Bestard situada en la esquina de la calle de Bronde.

MALLORQUINOS Y CIUDADANOS

Historia de las disensiones civiles de Mallorca en el siglo XV, por

DON JOSÉ M.^a QUADRADO

SEGUNDA EDICION AUMENTADA

À 6 PESETAS

Para los suscriptores de los *Ensayos Religiosos, políticos y literarios* del mismo Sr. Quadrado, á 4 PESETAS

Punto de venta: en la casa de los editores Sres. AMENGUAL Y MUNTANER.

Los ruidos en el convento

Una carta de la abadesa

Dice *La Epoca* del martes:

Hora es ya de que las autoridades intervengan con decisión en este ridículo suceso y se averigüe el origen de los ruidos misteriosos.

El gobernador de la provincia debe tomar cartas en el asunto y dar las disposiciones convenientes para que termine la farsa.

Un periódico dice que un hombre, bien conocido en aquella casa, ha sido sorprendido dando martillazos en la famosa verja, y no hay duda de que éste es el origen de los ruidos.

Si el hecho es cierto, debe castigarse cual merece al autor de la broma.

Un matrimonio sumamente caritativo que se interesa por la tranquilidad de las monjas concepcionistas, ha recibido la siguiente carta de la abadesa del convento:

«Excmos: Sres. D. J. y D.^a R. C.

Nuestros muy cariñosos y amadísimos en Jesús. A causa del mal tiempo comprendo no les habrá sido posible venir, y con tal motivo me tomo la libertad de decirles lo que ocurre.

En nuestra última entrevista no sé si les conté que D. Vicente (el delegado del gobernador), mandó suspender las obras de las zanjas que se estaban llevando á cabo en el convento, con el objeto de averiguar el origen de los ruidos, no sólo á los operarios de la Villa, sino también á los del señor obispo.

Estos no hicieron caso; pero ayer nos encontramos con que ya nadie trabaja, y eso nos tiene sumamente afligidas, con una intranquilidad extraordinaria, entretanto no sepamos definitivamente lo que hay.

Si las autoridades no quieren sufragar los gastos que ocasionan los trabajos, nosotras pediremos una limosna con ese fin, pues yo no puedo ver con indiferencia la calma con que llevan este asunto, que tiene sobresaltadas á mis religiosas, las cuales no pueden descansar con tranquilidad.

Y no es esto lo peor, sino que estoy temiendo que alguna enferme gravemente, pues están desmejorándose mucho.

El secretario del señor obispo ha estado esta tarde con otros dos señores, pero no ha dispuesto nada nuevo.

No tenemos consuelo sino en ustedes, que vemos son los únicos que nos atienden y se compadecen de nuestra situación, por lo que les suplico, por Dios, hagan cuanto les sea posible para que salgamos de esta gran aflicción.

Ruégole, pues, que tanto en el Gobierno civil como en el eclesiástico, interponga su influencia para que terminen los ruidos.

Este grandísimo beneficio espero del compasivo y tierno corazón de ustedes, favor que jamás podremos olvidar ni compensar como merece.

Esperando en la divina Providencia que les premiará tantas obras de verdadera caridad, no quiero molestarles más sino para repetirles el grande amor que en Jesús les profesan estas sus agradecidas, en cuyo nombre les saluda cariñosamente y B. S. M., *Sor María Pilar de San Pascual, abadesa.*

A pesar de lo que se ha dicho continúan oyéndose los ruidos misteriosos en el convento de la calle de Sagasti.

El martes por la tarde, un compañero nuestro en la Prensa, tuvo ocasión, por sí propio, de cerciorarse de que los golpes eran muy fuertes.

Lo que no ha resultado cierto como dijo un colega es que fuese sorprendido nadie dando martillazos en la famosa verja.

Un ex-delegado de la autoridad parece que ha dicho en público, que él sabe quien es el autor de los ruidos, y si esto fuese exacto, vendría que el gobernador y el jefe de Vigilancia, tomaran cartas en el asunto.

Como no han faltado periódicos que al tratar de los ruidos en el convento, han citado el nombre del señor marqués de Cubas, éste ha afirmado lo siguiente al redactor de un diario de la mañana:

- 1.º Que no aconsejó la construcción del convento de la calle de Sagasti.
- 2.º Que no hizo los planos del mismo.
- 3.º Que no dirigió la construcción del edificio.

4.º Que no intervino en la ejecución de las obras.

Respecto del apremio que, según dicen algunos diarios, hace el señor marqués de Cubas á las religiosas, de quienes le suponen acreedor, dijo terminantemente que *las citadas religiosas no le deben ni un solo real.*

El cólera

En Tánger

Tánger 26.—El parte de hoy dice que en las últimas veinticuatro horas han fallecido once moros, un hebreo y un cristiano, y han sido atacados dieciocho individuos, de los cuales son diez moros, seis judíos y dos cristianos.

La mortalidad por toda clase de enfermedades han sido de dieciséis.

Emigran muchas personas y otras se van á vivir á Monte Grande que es muy saludable.

En Cádiz

Cádiz 25.—Ha causado muy mal efecto en Cádiz, y se considera aquí un sarcasmo, la frase del ministro de la Gobernación diciendo, con referencia á los viajes del *Pielago* á Tánger, que atenderá las reclamaciones de la opinión en cuanto sea compatible con la ley.

Mal puede hacer viajes el *Pielago*, cuando la ley dispone que los barcos que procedan de puerto sucio vayan á los lazaretos.

El ministro acaba de reconocer esta disposición legal en la real orden que ordena que si el *Mogador* ha de sustituir al *Pielago* en el servicio á Tánger, vaya este último á lazareto por haber estado en puerto donde existe el cólera.

Personas respetables dicen que se debe insistir por lo menos en que el *Pielago* ó el barco que le sustituya haga un solo viaje por semana, quedando el resto de ella en incomunicación.

Con este viaje semanal y los dos cables á Europa, no estaría sin correspondencia Tánger.

Además la comunicación es hoy poco necesaria para el comercio, pues habiéndose paralizado el transporte de mercancías no hacen falta tantos viajes.

La obstinación de nuestro gobierno contrasta con la conducta de las autoridades de Gibraltar, que han extremado su rigor sanitario á pesar de tener con Tánger mucho más comercio que Cádiz.

Los viajes del *Pielago* han causado perjuicios á esta población, y se teme que si aquellos continúan como ahora, adopten medidas otras naciones contra nuestras procedencias, declarándolas sospechosas.

La Trasatlántica no se opone á que se suspenda ó modifique el servicio para que nadie pudiera decir, si viniese el cólera, que sus barcos lo habían traído.

Cádiz 26.—Según se ha consignado en la patente del vapor *Pielago*, en Tánger continúa aumentando la epidemia cólerica.

×

Como algún periódico se haya quejado de la cuarentena impuesta en Cádiz al *Mogador* y de que no se siga el mismo rigor con el *Pielago*, en los centros oficiales se dice que tal medida obedece á que el *Mogador* tocó en Tánger.

En Turquía

Paris 23.—El periódico inglés *The Standard* dice que la epidemia cólerica aumenta en Constantinopla.

Entre las víctimas figura la superiora del hospital católico.

Donde mayores estragos causa la epidemia es en el vecindario de la cercana ciudad de *Brussa*.

POR CORREO

Paris, 27.—Telegrafían de Chicago que en la reunión que ha celebrado en aquella ciudad la Convención irlandesa, el presidente de la misma dijo que era ya hora de crear en nombre de Irlanda un ejército permanente para reconquistar la independencia de la patria.

Añadió que Francia, Rusia y demás enemigos de Inglaterra, pueden contar como aliados y

auxiliares suyos, para hacer la guerra á la Gran Bretaña, con los irlandeses de América.

Paris, 27.—De Nueva York telegrafían que la Convención demócrata de aquel Estado se ha reunido en Siracusa, pronunciándose en favor de la aplicación, por la fuerza, de la doctrina de Monroe: «América para los americanos».

La asamblea expresó sus simpatías por los *hommes rulers* irlandeses y su aprobación por la administración de M. Claveland.

—En los bosques de los condados de Niolet y de Arthabaska (provincia de Quebec) han ocurrido varios incendios que han destruido unas cien casas de campo y muchos molinos.

Igualmente se han incendiado las plantaciones, perdiéndose las cosechas.

Paris, 27.—Con motivo del veredicto del jurado absolviendo libremente á Mad. Boulton, que compareció ayer ante el tribunal del Sena, por haber dado muerte de un pistolazo en Mayo último al subdirector del Banco Ruso, la prensa censura el fallo del tribunal y pide energicamente que se reforme la ley del jurado.

Paris, 27.—La artista parisiense, mademoiselle Casive, que actúa en un teatro de Lyon, recibió anoche en su domicilio la visita inesperada de su antiguo amante, hijo del presidente de la Compañía de coches de plaza de Paris.

Ni súplicas, ni lloros ni amenazas bastaron para conmovier á la solicitada artista, que se resistió tenazmente á continuar sus relaciones con aquel hombre.

Este, desesperado, regresó á Paris, y al llegar á su casa se disparó dos tiros en la sien.

—También anoche en el teatro Escak, de Bruselas, un espectador disparó un pistolazo á una artista que trabajaba en dicho coliseo.

Consumado el crimen, el agresor se tomó un veneno, siendo transportado al hospital, donde falleció á los pocos momentos.

Paris, 28.—Los periódicos dan cuenta de la botadura del torpedero *Forbin*, verificada en Cheburgo y del sorprendente resultado que han dado las pruebas de velocidad de dicho buque.

Su andar medio es de 31 nudos por hora, ó sean más de diez leguas marinas y más también de 14 terrestres.

Mide 41 metros de eslora por 4'64 de puntal, desplazada 135 toneladas y desarrolla una fuerza de 3.250 caballos.

Las descripciones que se hacen de este barco son muy entusiastas, consignándose que es el buque de mayor velocidad de todas las marinas del mundo.

Paris, 28.—Según comunican de San Petersburgo, el embajador de Francia en aquella capital, señor conde de Montebello, ha tomado en alquiler el hotel del Circulo de la Caza en Moscou, por el precio de 18.000 rublos, para alojamiento del presidente de la república francesa, durante las fiestas de la coronación del Czar que se celebrarán en Mayo próximo.

Paris, 28.—Se ha inaugurado en Amsterdam el Congreso internacional del servicio de incendios, presidido por el burgomaestre de aquella ciudad, y con asistencia de gran número de delegados del país, de Alemania y Francia.

Uno de los oradores más aplaudido, de cuantos han usado la palabra en dicha asamblea, es el ingeniero francés, M. E. Cacheux, dedicado desde hace muchos años á crear en Francia sociedades de salvamento.

Paris, 28.—Mañana llegará á Paris, procedente de Biarritz, el joven rey de Servia.

De San Francisco telegrafían que el cólera está causando muchas defunciones en las islas de Hawái ó de Sandwich, habiendo ocurrido en Honolulu, su capital, 86 casos y 40 defunciones.

—Se han declarado en huelga los obreros diamantistas de Amsterdam.

NOTICIAS

De la Capital:

El sábado, en ninguno de los estancos de esta ciudad pudo encontrarse papel de á 20 pesetas de la clase de pagos al Estado. Los estancieros no tienen existencias de esta clase

de papel y de otras, por causa del premio infimo, casi nulo, que les da la Compañía arrendataria y no les tiene cuenta invertir un capital, grande ó pequeño en esta especie de efectos, capital que colocado á rédito y debidamente garantido les produciría siempre de cinco á cinco y medio por ciento de interés.

Esto hace que el público esté en esta parte mal servido, pues para obtener estas clases de papel hay personas que necesitan invertir un tiempo que necesitan y tomarse una molestia excusable.

Seguía la carencia absoluta de agua anoche en las fuentes y caños que se alimentan del depósito de la calle de Palacio. El agua de la fuente de la Villa entró íntegra en Palma.

Anoche cerró con notorios indicios de próxima lluvia. Cubierta la atmósfera, con nubes en cruz, *nimbus*, *pleamar* y otras señales.

Las gentes timoratas supusieron que estos indicios presagiaban próxima tormenta como la que se desencadenó en la madrugada de ayer.

Después de haber recogido el pico de carga que se le tenía preparado y tomar á bordo algunos pasajeros, salió ayer tarde de nuestro puerto el grandioso vapor *Pío IX*, tomando el rumbo del S. O.

Este buque se dirige á la Habana, haciendo escala en algunos otros puertos.

Se ha repartido el cuaderno 19 del «Album enciclopédico» de artes antiguas y modernas, que sale á luz en Barcelona (Hostafrachs) y del cual son autores los señores Sellarés hermanos.

Dicho cuaderno comprende cuatro láminas: la primera representa una puerta romana que hay en el claustro de la catedral de Barcelona; la segunda el púlpito de la misma catedral, trabajado sobre madera, del siglo XV; la tercera la escalera del propio púlpito, sacada en fotografía con luz artificial y la cuarta el frontis de la capilla de San Jorge en la audiencia de Barcelona.

Mañana inaguran sus clases de Caligrafía y Contabilidad, los Sres. Semir y Busquets—Constitución, 54.

Continúa el acarreo de una de las calderas que deben ser montadas en el vapor *Bellver*, la cual habiendo sido transportada empezando el viernes, desde el establecimiento de fundición del señor Oliver (Maneu) por las calles de Buenaire, y de las Rafas se hallaba anoche en la Rambla, debiéndose la lentitud del transporte al enorme peso de la caldera, no existiendo aquí vehículo expreso para hacerlo con comodidad y presteza.

Noticias del ejército:

DESTINOS.—*Sanidad Militar*. El farmacéutico primero, ascendido, D. Miguel Fernández de Villar y Huete, del Hospital de Palma de Mallorca al de Mahón.

Los medicos mayores, D. Fausto Dominguez Cortelles, del Hospital de Mahón al de Palma de Mallorca y D. Ramón Ribas Pujol, del Hospital de Palma al de Mahón.

El médico primero D. Mariano García Tornell, supernumerario en Manila, á secretario de la Jefatura de Sanidad Militar de las islas Baleares.

Artillería.—El coronel, ascendido, D. Gabriel Fernández Duro, de director del parque de Mahón pasa á servir análogo destino y Comandante de artillería de la plaza de Jaca.

El capitán Don Castor Carlés Ruiz, excedente de la 2.ª región, al 8.º batallón de plaza.

El primer teniente Don José Galvés Rodríguez del 8.º batallón de plaza, al 6.º.

Administración Militar.—El comisario de guerra de segunda clase D. Félix Seguí Salas, de excedente de la primera región, al cuarto cuerpo de ejército.

Los oficiales primeros Don Juan Capllonch Rotger, de la sección de caballos sementales de las Baleares, á la Capitanía general de las mismas y Don José Casasnovas Sancho de la Capitanía general de las Baleares, al depósito de caballos sementales de las mismas.

Se ha confirmado en definitiva el señalamiento provisional de 300 pesetas mensuales que se hizo al capitán de caballería Don Antonio Rigo Abraham al concederle el retiro para Felanig.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Sr. Salom y con asistencia de un número regular de señores concejales tuvo efecto la sesión de ayer.

Mientras se leía el acta llegó el nuevo gobernador civil de la provincia señor Cárcova, devolviendo la visita á la corporación y cruzándose entre el alcalde y la primera autoridad las frases de ofrecimiento y cortesía propias del acto.

Se dió cuenta del dictamen de la comisión correspondiente proponiendo que se encargue por la cantidad presupuestada al ingeniero D. Pedro Garau el levantamiento del plan general de esta ciudad, base del futuro ensanche.

El señor Mayol se opone á lo propuesto en el dictamen entendiéndose que debe encargarse de este trabajo el arquitecto municipal. Después de algunos incidentes, queda aprobado el proyecto por el voto de todos los presentes menos el del señor Mayol.

Son igualmente aprobados dos dictámenes de la Comisión de Hacienda proponiendo que se paguen de imprevistos los gastos que sean necesarios hacer para evitar el desarrollo de cualquier epidemia y satisfacer en la misma forma la cantidad de 45 pesetas que se adeudan á la Delegación de Hacienda por recargo de cédulas personales.

Dase cuenta de una comunicación del Oficial 1.º de la secretaría señor Gomila manifestando que al expedir las certificaciones que le pidió D. Juan Mayol, acerca del servicio de limpieza pública, consideró á dicho señor como particular y exigió los sellos que señala la tarifa correspondiente.

Promuévase con este motivo un largo incidente, acordándose autorizar al alcalde para resolver el asunto.

El señor Mulet propone al Ayuntamiento que se adhiera á las protestas del Episcopado Español con motivo de las fiestas de la unidad italiana, manifestando al Sumo Pontífice su disgusto por la usurpación del poder temporal.

El señor Piña (D. Juan) se opone á esta proposición, recordando que Italia es una nación amiga de España y que debe huirse de todo acuerdo que pueda producir incidentes de carácter internacional.

Y después de algunos acuerdos y preguntas de menor importancia, se levantó la sesión.

El día oficial

2 Octubre 1895

Pósitos—En la primera quincena de este mes, se dará cuenta al Ayuntamiento de los caudales disponibles en dicho día, á fin de acordar las bases de los repartimientos generales y parciales que convenga realizar, á cuyo efecto se abrirán los expedientes justificativos de estas operaciones, y se publicarán los edictos de llamamiento al vecindario, con los plazos y condiciones de entrega y garantías del reintegro, para la cosecha próxima; advirtiéndose en estos llamamientos que serán preferidos los peticionarios de menor ó mayor cuantía, siempre que se mancomunen solidariamente en una misma obligación administrativa de reintegro, por no poder hacer la hipotecaria, consiguientemente de este modo, que sea socorrido el mayor número de labradores necesitados. (Regla 5.ª de la circular-instrucción de 25 Mayo 1889).

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

Sobre el artículo de Clarín.—Incendio—Comida.

Madrid 30 á las 12'30 m.

El Alférez de navío de la armada, señor Oviedo escribió á Clarín pidiéndole hora y sitio para ocuparse de la cuestión de la Marina.

Créese que no será posible llegar á un arreglo.

En este caso se concertará un duelo siendo padrinos de Clarín los señores Armando Palacio y Adolfo Builla, y de Oviedo los señores Pola y Allende.

Un formidable incendio destruyó una casa, muriendo la dueña y dos hijos.

Los señores Romero Robledo y Bosch, acompañados de diez amigos, han comido en el hotel de Lardy.

De Melilla.—Envío del fusil

Madrid 30 á las 1'30 m.

Melilla.—El Kaid ha remitido el mismo fusil que arrebataron los moros al centinela del fuerte de San Lorenzo.

Reina la más completa tranquilidad y los moros siguen mostrándose amigos de los españoles.

Detalles de un encuentro

Madrid 30 á las 8'45 m.

Un telegrama particular recibido de Cuba da detalles del encuentro habido en Palmarola entre un escaso número de guardias civiles y una partida de seiscientos rebeldes.

Batieronse con verdadera tenacidad los leales; pero en vista de la superioridad del enemigo tomó la retirada el capitán con 16 hombres.

Varios que quedaron peleando fueron macheteados, muriendo un cabo y cuatro guardias.

El voluntario Villavicencio fué herido gravemente en el vientre dejándole por muerto el enemigo.

El cabo Morejón al emprender la retirada vió al Villavicencio que daba señales de vida y cargándosele á las espaldas lo salvó de los enemigos recorriendo doce leguas.

En dicho camino invirtió sesenta horas logrando salvarse con las armas y municiones.

El temporal.—El agua de Lozoja.—Los trenes.—Los telégrafos.—Defunción.

Madrid 30 á las 8'55 m.

Siguen los temporales.

En algunas provincias las pérdidas materiales son considerables á causa de la inundación.

Continúa nno siendo potables las aguas del canal de Lozoja.

Los trenes y las líneas telegráficas continúan interrumpidas.

Ha fallecido en la Habana el hijo del contralmirante Parejo.

Cuarentena.—Cólera

Madrid 30 á las 9'15 m.

En Gibraltar se ha acordado imponer catorce días de cuarentena á las procedencias de Tetuán.

Sábase que va propagándose el cólera en otras poblaciones de Marruecos.

Un telegrama.—Viaje

Madrid 30 á las 9'15 m.

San Sebastián.—El Duque de Tetuán ha recibido un telegrama del Brasil comunicándole que hay treientos españoles que esperan un vapor que los conduzca á Cuba para pelear por la integridad de la patria.

Han marchado á Biarritz el señor Cánovas y su señora.

Los insurrectos presos.—Solicitud negada.

Madrid 30 á las 9'15 m.

Noticias recibidas de Cuba dicen que la Junta Directiva del partido autonomista cubano pidió al general Martínez Campos la libertad de los cabecillas Tamayo, Bravo, Bethancourt y Fajardo, presos en Santiago de Cuba.

El general Martínez Campos negóse á acceder á lo solicitado.

Hoy saldrán para Ceuta los citados cabecillas.

El señor Cánovas y las reformas del señor Maura.

Madrid 30 á las 11'30 m.

San Sebastián.—El señor Cánovas niega que las reformas del señor Maura hayan influido en la guerra de Cuba.

Estas reformas, que las rehicieron los señores Romero Robledo y Abarzuza, en nada comprometen la integridad de la patria.

Acusa sí, al señor Maura de haber dividido á los españoles de Cuba apoyando á un partido, persiguiendo á otro, y creando por lo tanto fuerzas para los separatistas.

Añade que cuando llegó el general Martínez Campos á Cuba no encontró apoyo en los partidos españoles, entorpeciendo esto grandemente su acción.

El señor Maura negó importancia á la insurrección y la tenía grande, siendo responsable de este desacierto político.

Menchets

(De nuestro corresponsal particular)

Sociedades de estafadores

Barcelona 30 á las 12'10 m.

Continúan descubriéndose sociedades mer-

cantiles cuyo objeto era estafar al comercio de buena fé haciendo pedidos de cereales á todos los centros productores. Parece que todas estas compañías formaban una vasta red.—*Amengual.*

Festival de los coros de Clavé

Barcelona 30 á las 12'10 m.

El Orfeón bilbaino y las asociaciones catalanas de los coros de Clavé han verificado hoy un festival en honor de su fundador, tomando parte en él treinta y cuatro sociedades corales.

Cantaron un himno á Clavé y otras varias piezas colocando los orfeones cintas y una placa conmemorativas en el monumento erigido á la memoria del notable compositor.—*Amengual.*

Banquete.—Brindis.—Chubasco

Barcelona 30 á las 12'10 m.

Después del festival las sociedades catalanas obsequiaron á los orfeonistas bilbainos con un banquete en un restaurant de la montaña de Monjuich.

A penas empezado, cayó un fuerte chubasco obligando á los comensales á refugiarse al edificio del restaurant que era en extremo reducido para contener tanta gente.

Después de una hora y media cesó la lluvia saliendo nuevamente los comensales al jardín.

Reinó la más completa cordialidad pronunciándose entusiastas brindis.

Cantaron también varios coros.—*Amengual.*

(EDICIÓN DE HOY)

Lotería Nacional

Madrid 30 á las 11'50 m.

12'30

Dos series de billetes.

Premio 80.000 pesetas

Número 3.235, despachados en Madrid y Vitoria.

Premio 40.000 pesetas

Número 5.958 despachados en Madrid.

Premio 15.000 pesetas

Número 4.611 despachados en Cartajena y Madrid.

Premio 2000 pesetas

Número 4.058, despachados ambos en Madrid; 15.823, en Madrid y Segovia; 19.118, 4.928 y 25.131, despachados todos en Madrid; 9.875, en Málaga y Madrid; 21.883 en Granada y Barcelona; 12.563 despachados en Madrid; 21.540 en Valladolid y Segovia; y 22.098, en Sevilla y Madrid.

Menchets

Bibliografía

Blanco y Negro publica en el número de esta semana el siguiente sumario:

La vendimia (portada); por Méndez Branga; Actualidades: La catástrofe de la Habana; Retratos del contralmirante Delgado Parejo, de los ciclistas Pedrés, Gomila y Elgueta, y del periodista Tesifonte Gallego; Pabellones de los jurados ciclistas en San Sebastián y Madrid; El palacio de la condesa de Sástago, por Monte-Cristo, con dos fotografías; En medio del túnel, poesía de Pérez Zúñiga ilustrada por Mota; Arte moderno: En la agencia teatral, cuadro original de Henri Cain, presentado en el último Salón de París, La gelosía del tenorino, historietta de M. Luque; La vuelta del verano, composición y dibujo de Angel Huertas; La vida en verano: Anuncios del tiempo, por Royo Villanova y Mecachis; Poetas de los cantares: Ricardo Cantarinen, dibujo de Andrade; La devanera del Presidente, nota política por Mecachis; Pasatiempos.

Sociedades y Corporaciones

Escuela Provincial de Bellas Artes de Palma de Mallorca.

El día primero de Octubre próximo á las seis de la tarde bajo la presidencia del Excmo. señor Gobernador de la provincia, tendrá lugar en la Escuela la sesión pública para la apertura del curso académico de 1895 á 96 y repartición de premios á los alumnos que los hayan obtenido durante el presente curso.

Lo que se anuncia para conocimiento de los alumnos interesados y del público.

Palma 25 de Septiembre de 1895.—El Director, Ricardo Ankermann.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Defunciones:

Día 29.—Lino Pinillos Perez de la Greda, casado, 66 años, c. Riera, estrechez del pñero.

Miguel Bosch Más, casado, 43 años, Virgen de Lluch, fiebre tifoidea.

Antonio Arbós Bauzá, viudo, 35 años, Terreno, caries vertebral.

Juana Barceló González, viuda, 74 años, Son Serra, cardiopatía.

Día 30.—Sebastián Más Reus, casado, 55 años, Corde-

leria, congestión cerebral.

Francisco Rebassa Cánovas, soltero, 31 años, Sindicato, tuberculosis.

Francisca Martí Melis, viuda, 84 años, c. Bosch, vejez.

Catalina Coll Vidal, viuda, 75 años, Arrabal congestión cerebral.

María Cantallops Bisquerra, viuda, 63 años, c. San Miguel, diabetes.

María del Remedio Roca Castañer, soltera, 17 años, c. Misión, calentura tifoidea.

Hospital provincial:

Día 29.—Entradas, 4: 2 varones y 2 hembras.—Altas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Día 30.—Entradas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Altas, 4: 1 varón y 3 hembras.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada con cirrus.

Id. del horizonte.—Despejado.

Dirección del viento.—S. S. O. flojo.

Estado del mar.—Llana y rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Señala buque español.

Incidencias.—Amaneció con chubasquería, cielo cubierto, mar llana, viento al E. flojo y el horizonte libre de chubasquería despejado. Hubo poco viento y fué muy variable durante la mañana, á medio día soplaban embate fresquito del S. S. O. y al ocaso el mismo viento más flojo.

Noticias.—Entraron dos vapores y un velero y salieron dos vapores.

Buques fondeados:

Día 30.—Laud español *Dolores*, de 26 ton., matrícula de Palma, cap. D. A. Mari, con 6 trip. y trigo. De Mahón.

Vapor español *Pio IX*, de 2658 ton., matrícula de Cádiz, cap. D. A. de Ugarte, con 60 trip. 8 pas. y efectos. De Barcelona.

Vapor español *Salvador*, de 59 ton., matrícula de Málaga, cap. D. José Such, con 13 trip. y su equipo. De la mar.

Buques despachados:

Día 30.—Laud español *San Antonio*, de 14 ton., matrícula de Palma, cap. D. A. Balmes, con 5 trip. y lastre. Para Sóller.

Vapor español *Pio IX*, de 2658 ton., matrícula de Cádiz, cap. D. A. de Ugarte, con 60 trip. y efectos. Para Valencia.

Cultos para hoy

En Santa Catalina de Sena al anochecer, empezará la novena en honra de la Virgen del Rosario, con música y sermón á cargo de Don Bernardo Matas, Pbro.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en Santa Clara, dedicadas á San Francisco de Asis; exposición á las seis de la mañana, al anochecer, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En San Jaime, por la noche, se hará el ejercicio consagrado á la Agonía del Redentor.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Carmen, en las Teresas,

LOTERÍA NACIONAL

Prospecto del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 23 de Diciembre de 1895.

Ha de constar de 54.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos á cincuenta pesetas, y distribuyéndose 18.900.000 pesetas en 2.700 premios y 5.399 reintegros, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	3.000.000
1 de	2.000.000
1 de	1.000.000
1 de	750.000
1 de	500.000
1 de	250.000
2 de 100.000	200.000
4 de 80.000	320.000
6 de 60.000	360.000
8 de 40.000	320.000
10 de 30.000	300.000
18 de 20.000	360.000
2040 de 2.500	5.100.000
99 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 3.000.000 de pesetas	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 2.000.000 de pesetas	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 1.000.000 de pesetas	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 750.000 pesetas	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 500.000 pesetas	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 250.000 pesetas	247.500
2 idem de 35.000 id., para los números anterior y posterior al del premio de 3.000.000	70.000
2 idem de 30.000 id., para los del premio de 2.000.000	60.000
2 idem de 25.000 id., para los del premio de 1.000.000	50.000
2 idem de 20.000 id., para los del premio de 750.000	40.000
2 idem de 12.000 id., para los del premio de 500.000	24.000
2 idem de 5.750 id., para los del premio de 250.000	11.500
2700 reintegros	16.200.500

5399 de 500 pesetas para los 5.399 números cuya terminación sea igual á la del que obtenga el premio mayor.

2.699.500

18.900.000

Madrid 20 de Junio de 1895.—El Director general, Olegario Andrade.



Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que registró desde el 15 de Marzo

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8'8 mañana, 2'15 y 6'45 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla, á las 11'30 (mixto) mañana y 5'30 tarde. De La Puebla á Palma y Manacor, á las 8'35 mañana, 12'30 (mixto) y 6 tarde. Palma 8 de Marzo de 1895.—El Director General, Guillermo Moragues.

Vapores y Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

Entradas

Lunes 11 mañana, de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

(Provisional durante 15 días)

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde. De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Ferries de Mallorca

Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig). Jueves 10, Inca (Dijous bó), Domingo 13, Sóller y Felanitx; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem; Julio: Viernes 20, Felanitx; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felanitx; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanitx; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1, Lluchmayor; Id. 8, Sóller y Felanitx; Id. 15, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bó); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias por correo de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegadas, HORAS. Lists destinations like Andraig, S'Arracó, Capdallá, etc.

hojas del Calendario

OCTUBRE Ct. creciente el 25 Luna llena el 3 Sale el sol á las 5 56 Pónese á las 5 43

1

2

1872.—Inauguración de la nueva Universidad de Barcelona. 1761.—Nace en Palma de Mallorca el Marqués de la Romana

MARTES

MIÉRCOLES

274 | El Santo | 91 Angeles de nuestra Guardia.— Santos Leodegario ob. Galyano y Secundario manos mártires

5.000 PESETAS CONTRA 1.000

APUESTA EL AUTOR DEL

SÁNDALO SOL á que ningún otro farmacéutico sabe preparar cápsulas de Sándalo y de todas clases en tan buenas condiciones. Las cápsulas-perlas de Sándalo Sol contienen 25 centigramos cada una de esencia pura de Sándalo con MENTA, el mejor remedio y el más económico para la curación rápida de los flujos de las vías urinarias.

FRASCO 2 PTAS. 50 CÉNTIMOS

CÁPSULAS-PERLAS ANTISÉPTICAS SOL

DE CARBONATO DE CREOSOTA, TERPINOL Y CUASINA

Remedio específico de acción segura en las AFECCIONES del APARATO RESPIRATORIO, tales como bronquitis, resfriados, toses rebeldes, leucorréas pulmonares, TISIS. Superior en sus efectos á todos los compuestos conocidos á base de creosota y guayacol.—Venta: Farmacia de Sol, Corribea esquina plaza Nueva, Barcelona.— Palma: Juan Valenzuela, farmacia número 20.

Colegio Politécnico de Bellver

ALFONSO XIII, 15, 17 Y 19—(EL TERRENO)

Los brillantes resultados obtenidos durante el primer año de existencia de este Colegio, en los estudios de 1.ª y 2.ª Enseñanza, la cooperación de un Claustro de Profesores escogido y peritísimo (de sobra conocido del público) y la situación excepcional del edificio en este caserío, el más sano y ameno de los alrededores de la capital, con condiciones higiénicas inmejorables, en competencia con cualquiera otro, nos mueven á anunciar la apertura del segundo curso académico de 1895-96 para el 1.º de Octubre próximo.

Al efecto queda abierta la matrícula ordinaria desde el 1.º hasta el 28 de Septiembre, en la Secretaría del establecimiento.—31 Agosto 1895.

L' UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1828

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑÍAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión de gas de aluminado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

Table with 2 columns: Item, Amount. Capital social 10.000.000 Francos, Reservas 7.650.000, Primas á cobrar 69.244.813

Total 86.894.813

Table with 2 columns: Item, Amount. Capitales asegurados 14.316.979,859, Siniestros pagados 176.000,000

SEGURO DE COSECHAS

Esta antigua Compañía asegura también contra el incendio, los de trigo, cebada y avena, tanto en pie como segadas, en gavillas y sobre la era.

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22 y 24.—Director M. Gés.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Virgen de Lluç Palma.

CATARROS, bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se curan con el licor de Brea Rover.

Depósito general Farmacia de las Copiñas.

CUATRO REALES FRASCO



A los anunciantes

En esta imprenta se ha recibido un numeroso surtido de grabados para anuncios con emblemas de todas las profesiones.

GRABADOS NOVEDAD

PALMA

Imprenta de Amengual y Muntaner



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión.

Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

José Salcedo SASTRE

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 45-1.º

VENTA.—Se vende una estantería completa y en muy buen estado, y otros objetos propios para cualquier establecimiento, droguería ó farmacia. Para informes, calle de la Galera, 18, cuarto.

Dependiente

Para una tienda de mercería se necesita uno. En esta imprenta informarán.

Pupilos ó huéspedes

Una familia desearía tener en clase de pupilos ó huéspedes á varios estudiantes. Informarán, C. fradía 15. 20-19

A los que deseen colocar dinero en fincas

Se venden una finca situada en el Pont d' Inca y otra en Palma que buenamente pueden producir

Cinco por ciento líquido al año

Se tomaría dinero en primera hipoteca sobre dichas fincas.

Para informes, Jacinto Tortalla, Peleaires 19, 1.º

BARBERO.—Se necesita uno que sepa afeitar, Plaza de San Antonio, número 41.

Gimnasio Balear

Este acreditado establecimiento de Gimnasia higiénica y médica, situado en la calle de Ver: 5, abrirá sus clases el 1.º de Octubre á las mismas horas y en las mismas condiciones de los años anteriores. 10-2

Buñuelos

En el antiguo y acreditado horno de Bauzá, los habrá á partir del día de San Miguel todos los domingos y fiestas comunes, entre finos y de los dichos vulgarmente de viento. 10-3

Servicio de carruajes

entre esta ciudad y el vecino pueblo de

ESTABLIMENTS

Salidas de Palma, á las 11 de la mañana á las 2 y á las 6 de la tarde.

Salidas de Establiments, á las 7 mañana, á las 12:30 y á las 5 tarde.

Los puntos de parada en Palma, frente al núm. 57, á la calle de San Miguel y en Establiments, en el estanco del Rullo.

ACADEMIA

de Ciencias Físico-naturales á cargo de DON JOSÉ CAPDEBOU

Durante el próximo curso, se explicarán en este centro las asignaturas de Física, Historia natural y Agricultura por el método intuitivo, contando para ello con los aparatos y colecciones más completas de la isla y las frecuentes expediciones científicas, único medio de familiarizarse con los conocimientos de la naturaleza y obtener los brillantes resultados que alcanzan en los exámenes, los alumnos de tan acreditado establecimiento.

Para informes, Marina 28, principal.

10-2

Escuela de Equitación

dirigida por

Don José Arbós

Concepción, 27

Se dan lecciones todos los días no festivos á horas convencionales. 10-2

Oficial de barbero

En el salón de la Rambla se necesita uno.

BLANCO Y NEGRO

Revista semanal ilustrada

La Administración de La Almudaina servirá á sus suscriptores actuales, y á cuantos se suscribieren en lo sucesivo, la interesante cuanto magnífica revista semanal ilustrada que publica en Madrid con el título de

Blanco y Negro

En virtud del contrato que tenemos celebrado con la empresa de la citada Revista, cuyo precio de abono será á contar desde la fecha indicada, de 3 pesetas trimestre para el público en general, nuestros suscriptores disfrutarán de la rebaja del 50 por 100, bien entendido que el citado contrato da la exclusividad á La Almudaina.

Los suscriptores foráneos satisfarán el aumento de 30 céntimos por trimestre por gastos de correos.

Se admiten suscripciones en esta Administración á las horas de despacho, por la mañana desde las 9 á la 1, y desde las 4 á las 6 de la tarde.

Los repartidores están encargados de recibir el abono de los señores suscriptores que quieran recibir dicho Semanario y al efecto facilitarán á éstos la correspondiente papeleta de inscripción.

El precio de suscripción á Blanco y Negro, que es según se ha dicho de 1'50 pesetas trimestre para los abonados á La Almudaina y de 3 pesetas para los que no lo son, se cobrará independientemente de la suscripción de este periódico, antes de terminar la primera quincena del primer mes de cada trimestre. Si por cualquier caso se interrumpiese el servicio que ofrecemos, la casa

se compromete devolver á los señores abonados el exceso de las cuotas que hubieren satisfecho sobre los números recibidos.

Los señores que ya fueron suscriptores á Blanco y Negro y quieran completar sus colecciones, podrán reclamar los números que les falten y les serán servidos mediante el abono de 20 céntimos por cada número si fueran suscriptores de La Almudaina ó de 30 céntimos en caso contrario pago adelantado.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANEMICAS ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras

RESTAURADORAS FORMIGUERA, con hierro, manganoso y pepsina. Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad. Véndense en todas las farmacias. Al por mayor: E. Formiguera y C.º, Tallers, 22.—Barcelona

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS

LINIMENTO FORMIGUERA

EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL. Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del LINIMENTO FORMIGUERA, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifafes, exostosis ó sobrehueros, vejigas, tumores fríos, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.

Se vende en las principales farmacias. AL POR MAYOR E. FORMIGUERA Y C.º, Tallers, 22.—BARCELONA. Se envían frascos por correo, á los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo.

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

NO MAS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolaturio Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolaturio Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escarfulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El Enolaturio Padró constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Arचना, Pastiscos y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditadas al Enolaturio Padró. Depositario en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

Baños de la calle de San Sebastián núm. 18

Quedarán cerrados definitivamente el lunes 30 del corriente Septiembre.